



ORSAC



HANDICAP

La MAS en chiffres

- 46 places dont 6 lits dédiés à une petite unité résidentielle autisme complexe (ouverture de ces 6 places à l'automne).
- Quatre petites unités de vie, chacune pouvant accueillir dix résidents.
- Une superficie de 3 359 m².
- Un investissement de 10,5 millions d'euros.

Qui est Paul Gaudron ?

La future MAS porte le nom de Paul Gaudron, ancien administrateur de l'ORSAC, décédé en 2020. Il fut notamment directeur de la FDSEA de l'Ain, directeur de la chambre d'agriculture de l'Ain puis de la chambre régionale.

Orsac

18 rue Bichat
69002 Lyon

04 72 56 73 00
www.orsac.fr

GENTRE PSYCHOTHÉRAPIQUE DE L'AIN

Une MAS ouvre ses portes en juillet

La structure d'hébergement, inédite, permettra d'accueillir sur le site de Bourg-en-Bresse 46 adultes présentant un handicap sévère.

PAR GAËLLE LANIER

En ouvrant la MAS (maison d'accueil spécialisée) Paul-Gaudron, le Centre psychothérapique de l'Ain apporte une solution à des familles et des patients adultes qui n'en ont pas. En juillet, l'établissement médico-social sera en capacité d'accueillir 40 adultes porteurs de handicap psychique, de troubles envahissants du développement et troubles du spectre de l'autisme (TSA). A l'automne, six nouvelles places seront ouvertes dans la Petite unité résidentielle (PUR) contiguë, pour les porteurs de TSA très sévères.

Premiers bénéficiaires de cette MAS, les patients du CPA hospitalisés dans les unités Bourneville et Planons, pour certains depuis plusieurs années. « Il s'agit d'un public extra-sensible aux transitions. Nous allons prendre le temps de les installer, précise Nathalie Félix, directrice adjointe de la MAS, qui travaille en équipe depuis plusieurs années sur le projet. Une fois ces personnes intégrées, nous étudierons toutes les demandes d'admission. » L'équipe sera notamment en lien avec la Maison départementale des personnes handicapées (MDPH) qui recense dans l'Ain les familles en

attente d'une place et dont le maintien à domicile n'est plus possible.

MURS ARRONDIS ET COULEURS ADAPTÉES

La MAS conçue en quatre petites unités de vie (dix chambres chacune) permettra d'apporter aux adultes accueillis un environnement apaisant. Tout a été pensé : agora centrale aux murs arrondis, travail sur l'insonorisation, couleurs des murs adaptées, salle d'apaisement, salle multisensorielle, espace de repli en forme de cabane, salle d'activités, espace balnéothérapie et même une salle de musique. « À l'unité Bourneville, nous proposons une boum tous les dimanches et tous les patients sont invités, note Nathalie Félix. Cette salle de musique est importante. L'eau et particulièrement la balnéothérapie permettent aussi d'apaiser les troubles. » Ces aménagements seront également précieux pour tous les personnels qui interviendront à la MAS. Dès juin, la nouvelle équipe va bénéficier de formations sur l'autisme et les comportements défits. ■



Un cadre apaisant



La MAS, bâtie sur le site du Centre psychothérapique de l'Ain à Bourg-en-Bresse, dispose d'un accès indépendant.